

Erntemeldung 7/2024

27.09.2024

Mitteilung für die Woche 40 (30.09.2024-05.10.2024)

Geschätzte Damen und Herren

In der Beilage erhalten Sie die 7. Mitteilung zu den optimalen Ernteterminen 2024 als Grobplanung der Fachstelle Obstbau TG/SH, in Zusammenarbeit mit der Tobi Seeobst AG und des Landw. Zentrums SG.

Tafeläpfel

Allgemeine Situation

Bereits ist der Zenit der Kernobsternte überschritten und ein Grossteil der Äpfel und Birnen abgelesen. Nach den ergiebigen Regenfällen vom Donnerstag muss auf die Befahrbarkeit der Böden geachtet werden. Zum Glück bessert sich das Wetter laut Prognose wieder. Es wird nicht strahlend schön die ganze Woche und etwas Regen ist auch immer möglich, aber nicht in grossen Mengen.

Marktsituation

Das Angebot an Äpfeln und Birnen ist sehr gut aufgestellt und präsentiert sich wunderbar. Der Verkauf wird mit diversen Aktionen unterstützt.

Gala

Ernte abgeschlossen.

Ladina

Ernte diese Woche abschliessen.

Jonagold

Ein Grossteil der Jonagold sind geerntet. Bleiben Sie dran und leiten Sie den nächsten Pflückdurchgang ein, wenn wieder genügend Farbe vorhanden ist. Bei Posten die für die Industrie in Frage kommen, sprechen Sie bitte mit Ihrem Abnehmer.

Golden Delicious

Die Goldenernte ist im Gang und schreitet voran. Golden sind immer auch für die Industrie gesucht, sprechen Sie bei fraglichen Posten mit Ihrem Abnehmer.

Pinova

Die Ernte ist im Gang. Warten Sie nicht zu lange mit dem nächsten Erntedurchgang, da Pinova schnell zu Trockenheit neigt.

Boskoop

Schliessen Sie die Tafelobsternte diese Woche ab.

Topaz

Die Ernte ist im Gang. Warten Sie bei Topaz nicht zu lange, da die Äpfel schnell fettig werden.

Diwa

Die Ernte von Diwa wurde auf vielen Betrieben zugunsten von anderen Sorten hinausgezögert. Diese Woche muss die Ernte gestartet und ein erster Pflückdurchgang gemacht werden.

Bonita

Die Ernte hat bei Junganlagen gestartet. Diese Woche kann mit der Haupternte begonnen werden.

Braeburn

Der Erntestart von Braeburn zieht sich dieses Jahr auseinander. Dies ist nicht verwunderlich, haben wir das Phänomen heuer auch bei anderen Sorten schon beobachtet. Bei Braeburn kommt hinzu, dass nicht alle Anlagen voll behangen sind. Bei Junganlagen, nicht vollen Beständen und sehr frühen Lagen und rotfärbigen Typen kann die Ernte Anfang/Mitte dieser Woche starten. Die Haupterntewoche wird aber erst die kommende Woche (KW41) sein.

Birnen

Kaiser Alexander

Ernte abgeschlossen.

Steinobst

Erinnerung Umfrage

Wir bitten alle Steinobstproduzierenden die noch nicht an der Umfrage teilgenommen haben, dies noch zu tun. Sie können mittels QR-Code oder dem untenstehenden Link teilnehmen:



<https://forms.office.com/e/JCgeVR0Beb>

Vielen Dank!

Fachstelle Obstbau TG / SH

Andrea Marti 058 345 85 10
Marlis Nölly 058 345 85 16
Patrick Stadler 058 345 85 41

Reto Leumann 058 345 85 12
Katja Schmid 058 345 85 45
Anja Ackermann 058 345 85 11